

Témoignages

Dans le sud Mayenne, on peut rejoindre Tours par le chemin de Sablé. Il est aujourd’hui balisé et de mieux en mieux pourvu en hébergements. Voici le compte-rendu du récit de **Monique**.

Monique et Dominique ont entamé en 2024 le chemin de Sablé à Tours jusqu’au Lude, pour le finaliser en 2025 avec le neveu de Monique, Jean-Jacques.

Qu'est ce qui a motivé Monique à partir sur ce chemin qui passe par chez elle à Malicorne ?

Elle a parcouru celui de Saint Jacques de Compostelle par tronçons puis s'est demandé s'il en existait près de chez elle. Oui, le chemin de Saint Martin qui part de Sablé-sur-Sarthe pour rejoindre Tours. Tours est la ville de l'évêque Martin et de son tombeau ; elle est connectée à 4 voies européennes qui emmènent jusqu'à Szombathely (Hongrie), Utrecht (Pays-Bas), Saragosse (Espagne), Trèves (Allemagne). Mais pour l'heure, les deux amies expérimentent cette voie de raccordement ouverte en 2019 d'abord sur la portion Sablé-sur-Sarthe, le Lude.

« Nous avons eu très chaud en avril, le corps n'était pas habitué à cette chaleur et de surcroit, les chemins n'étaient pas encore fauchés : ça nous met dans le doute. Heureusement que le balisage est là pour nous confirmer la voie. En Touraine, nous avons eu plus de mal à le trouver et nous nous sommes égarés ».

Les hébergements étant encore très clairsemés, elles utilisent leur 2voitures pour aller d'un point à un autre et rentrer dormir chez Monique à Malicorne tous les soirs : « il faut reconnaître que ça casse vraiment la dynamique de la journée de marche et en plus ça prend au moins une heure d'aller récupérer la voiture au point de départ pour repartir avec le lendemain matin. »

Pour la deuxième partie jusqu'à Tours, Monique se met en relation avec l'association de la Via Sancti Martini (VSM) et obtient les contacts des lieux d'hébergement. Nous n'avons rencontré personne sur ce chemin magnifique, aucun marcheur pèlerin, pas même des promeneurs, mais les accueils dans les familles ont été tellement amicaux et chaleureux qu'ils enrichissent la journée passée tous les trois, seuls dans la nature. J'ai beaucoup aimé ce chemin, on s'y sent très bien. »

Monique continue : « Les chemins de longue itinérance près de chez soi existent, cette voie dès Sablé-sur-Sarthe longe la rivière « la Sarthe », traverse des petites cités de caractère, des milieux sauvages...

tout ce dont j'ai besoin. J'ai besoin de marche, de nature, de découverte, je n'ai pas été déçue. Je vais continuer, j'ai appris qu'il y avait un chemin de St Martin qui partait de Mayenne. J'ai 78 ans, le temps me presse, je ne vais pas remettre à demain ce que je peux entreprendre maintenant. »



Monique, Dominique et Jean-Jacques



Après Malicorne-sur-Sarthe, la Fontaine Saint-Martin

